
Keine Angst vor ei ner „Eise -
nach-Mafia“
Die Fu si on mit der Stadt Ei senach wird zum 1. Ju li er fol gen. Dieser
for mal-recht li che Schritt soll es dem neu en Kreis tag er mögli chen,
ei nen ers ten gemein samen Haus halt auf zu stellen. Der Auf gaben -
über gang ist am 1. Janu ar 2022. Die Ei senach er Ober bür ger meis te-
rin Kat ja Wolf (Lin ke) spricht zum Stand der Vor berei tung.

Frau Wolf, wie ist der Stand der Zu sam menar beit mit dem
Wart burgkreis zur Vorbe rei tung der Fusi on zum 1. Janu ar 2022,
wie läuft die Ar beit in den Arbeitsgruppen?

Als der Zu kunftsver trag noch nicht un ter zeich net war und die
Stadt zu sam men mit dem Kreis das Revier absteck ten, waren
die Ver hand lun gen zum Teil schwierig, die At mosphäre nicht
immer ent spannt und der Ton auch manch mal rauer. Das ist
zum Glück vorbei. Jetzt ar bei ten Stadt und Kreis gut zu sam men.
Wir sind in ei ner Phase profes sioneller Zu sam men ar beit. Das
tut gut. Das bedeu tet natür lich nicht, dass es nicht auch ein mal
hakt oder es Mei nungs ver schieden hei ten gibt. Aber dann ver su -
chen bei de Sei ten, lösungs ori en tiert auf ein an der zu zu gehen.
Und das gilt für al le Ar beits gruppen. Ich bin froh, dass es bereits
seit gerau mer Zeit ei ne au ßer or dent lich gu te Zu sam men ar beit
der Sozi alämter, des Ver sor gungs amtes und der Ju gend ämter
gibt.

Ist die for mal-recht li che Fu si on zum 1. Ju li ge währ leis tet?
Ich se he kei ne Probleme. Mit der Kreis tags wahl am 20. Ju ni
wird das po li ti sche Gremi um gewählt, wel ches die Wei chen für
die Fu si on und die Zu sam men ar beit in den nächs ten fünf Jah ren
stellt, bei spiels wei se den ers ten gemein samen Haus halt er ar -
bei tet.



150 Mit ar beiter der Stadt ver wal tung Eise nach werden mit Be -
ginn des Jahres 2022 Mit ar beiter der Kreisver wal tung, ist der
Personalübergang vor be rei tet?
Ei ner der Schwer punk te mei ner Ar beit als Ober bür ger meis terin
war, dar auf zu achten, dass mei ne Mit ar bei ter*in nen möglichst
rei bungs los vom Ar beit geber Stadt ver wal tung zum Arbeit geber
Kreis wech seln. Ich habe mir die neuen Ver wal tungs räu me an
der Renn bahn per sön lich an gesehen und bin davon über zeugt,
dass dort gu te Ar beits bedin gun gen geschaf fen wer den. Natür -
lich ist ein solcher Per sonal über gang immer mit Un si cher heit
und Ängsten der Mit ar bei ter*in nen ver bun den. Das ist auch
ganz normal. Aber für vie le wird sich nicht so viel än dern. Der
Ar beits platz bleibt in Ei senach, zwar nicht mehr am Markt,
son dern an der Renn bahn. Viele wer den ih re Ak ten behal ten und
die glei chen Kun den betreu en. Das ist nicht in jedem Fall mög-
lich, denn natür lich fol gen wir dem Grund satz „das Per sonal
folgt den Auf gaben“. Aber es sind von den 150 Mitar bei tern aus
Ei senach we ni ge, die zu künf tig nach Bad Salzungen fah ren. Und
wir hal ten un sere Ver spre chen, dass mit der Fu si on kei ne be-
triebs beding ten Kün di gun gen aus gespro chen wer den.

Wel che Äm ter wird die Stadt Eise nach nicht mehr vorhalten?
Das sind die Ämter mit kreis li chen Auf gaben, also das So zi al-
amt, das Ju gend amt, das Rech nungs prüfungs amt, die Aus län -
der behör de und das Umwelt amt. Ich fin de es gut, dass es mit
der Umstruk tu rie rung der Ver wal tung auch für diese Ämter Au -
ßen stellen in Ei senach ge ben wird, die Mit ar bei ter ih ren Ar -
beits platz in Eisenach behal ten kön nen und dann die Bür ger aus
Ei senach und dem Nord kreis betreu en. Für die Ein woh ner*in -
nen des Nord krei ses ein echter Gewinn!

Wie vie le Mitar beiter hat die Stadt zurzeit und wie vie le werden
es mit dem 1. Janu ar 2022 sein?
Zur zeit hat die Stadt ver wal tung Eisenach zir ka 580 Mit ar bei ter.
Mit der Fu si on zum 1. Janu ar 2022 wer den es also noch zir ka
430 sein.



Ein Haupt grund für die Fusi on waren die fi nanzi ellen Pro ble me
der Stadt. Wie ist die finanzi elle La ge von Ei se nach aktu ell?
Wir sind gerade dabei, den städ ti schen Haus halt für 2021 zu er -
ar bei ten, par allel er folgt die Zu ar beit zum kreis li chen Haus halt
2022. Für die Fi nanzver wal tung ist das ei ne Her aus for derung.
Hin zu kommt, dass unab hän gig vom Fu si onsprozess auf grund
der Corona-Pan demie zur zeit kaum ei ne Kommu ne sagen kann,
wie es fi nan zi ell wei ter geht. Die Stadt Ei senach ist über durch -
schnitt lich vom Aus fall der Ge wer besteu er betrof fen. Oh ne Pan -
demie konn ten wir auf grund der Steu er schät zung 2018 von ei -
ner Gewer besteu er ein nah me in ei ner Höhe von 15 bis 16 Millio-
nen Eu ro in 2022 aus gehen. Die Ein bu ßen wer den vor aus sicht -
lich bei 30 bis 40 Prozent liegen. Zur zeit rech nen wir mit knapp
zehn Millionen Eu ro Ge wer besteu er. Aber kei ner kann heu te sa-
gen, in wie weit Bund und Land diese Defi zi te aus glei chen wer -
den.

Den po li ti schen Gre mi en in Ei se nach ist der Schritt zur Fu si on
schwer ge fal len. Haben sich die Gemü ter auch bei den Gegnern
be ru higt?
Ich den ke schon. Die Ent schei dun gen sind gefal len. Ich kann
mit der Großen Kreis stadt und der zu künf ti gen Auf wer tung als
Ober zen trum für Eisenach gut le ben. Auch wenn gesagt wer den
muss, dass oh ne die Tren nung vor Jah ren Bad Salzungen nie-
mals Kreis stadt ge wor den wäre. Wir haben den Sitz im Jobcen -
ter er hal ten, auch wenn er ent gegen der Zu sage von Land rat
Rein hard Krebs (CDU) nur auf zwei Jahre befris tet ist. Aber über
die se Frage muss dann zu gegebener Zeit der neue Kreis tag ent -
schei den. Da bin ich recht ent spannt. Und was die Stadt räte be-
trifft, auch hier ar bei ten wir profes sionell. Zur zeit bin ich mit
den Frak ti onsvor sit zen den im Gespräch, wie wir die künf tig „
ver klei ner te“ Stadt ver wal tung struk tu rie ren. An sons ten kon -
zen trie ren sich alle poli ti schen Kräf te zur zeit auf den Kreis tags -
wahlkampf. Der läuft für mei ne Begriffe fair.

Wel che For de run gen der Stadt Eise nach gibt es im Zuge der
Fu si on?



Wie ich schon sagte, die Ent schei dun gen sind gefal len, der Rah -
men steht, jetzt gilt es, alles gemein sam mit Le ben zu er füllen.

Stadt und Kreis sind zurzeit poli tisch un ter schied lich aus ge -
rich tet, ins be sonde re im sozialen und im Ju gend amts be reich
gibt es un ter schied li che Ansät ze. Wie sollen die se har moni siert
werden?
Das ist rich tig, gerade was die Ju gend hil feplanung oder auch die
In tegrati on von Flüchtlingen betrifft, muss gere det wer den. In
die sem Berei chen tut der Kreis für mei ne Begriffe zu wenig. In
den poli ti schen Gremi en müs sen die Wei chen für die Zu kunft
gestellt wer den. Und bei der In tegrati on von Flüchtlingen kann
es bei spiels wei se nicht sein, dass nach der An er ken nung au to-
matisch der Fahr schein nach Ei senach ge löst wird. Aber ich bin
opti mistisch, dass wir das gemein sam hin bekom men.

Am 20. Ju ni sind Kreis tagswah len - die Zahl der Sitze bleibt bei
50. Haben Sie Be fürchtun gen, dass die Eise nacher nicht ge nü -
gend Einfluss ha ben könn ten?
Natür lich ist es span nend, wie der Wäh ler ent schei den wird und
wie die Sitzver tei lung im neu en Kreis tag nach der Wahl aus se-
hen wird. Ich hof fe auch, dass die Wäh ler aus Ei senach mit ih rer
Stimme dafür sor gen, dass die Stadt im Kreis tag or dent lich ver -
tre ten ist. Aber ich den ke, dass niemand vor ei ner „Ei senach-
Mafia“ Angst ha ben muss. Wir kön nen nur im Mit ein an der ge-
win nen. Ich bin ein Ver fech ter der Kommu nal poli tik und war
schon im mer der Mei nung, dass es auf städ ti scher und kreis li -
cher Ebene weni ger um Par tei poli tik gehen sollte und die Sach-
poli tik für die Regi on an ers ter Stelle stehen muss. Ein Gegen -
ein an der wird die Regi on nicht vorwärts brin gen.

Was wünschen Sie sich als Eise nacher Ober bürger meiste rin mit
der Fu si on für die Zukunft der Regi on?

Ich wün sche mir, dass es uns gelingt, ei ne zu kunftsfähi ge
star ke Regi on zu ent wi ckeln. Klein tei ligkeit hemmt oft, ge rade
in der Wirt schafts för derung, beim Kli maschutz oder bei der
Nach hal tig keit. Wir sind schon heu te ei ne der größten und



stärks ten Regionen in Thü rin gen und die Wei ter ent wick lung
müs sen wir gemein sam leben. Mit der Fu si on ent steht ei ne
neue Chan ce. Es wird ein fri scher Wind wehen, den es zu nutzen
gilt. Ich den ke, dass die Stadt Ei senach in den größeren Kreis
ih re Er fah run gen in Sachen Di gi tali sie rung und bür ger freund li -
che Ver wal tung ein brin gen kann. Denn da haben wir in den ver -
gan genen Jah ren ei nen gu ten Stand er reicht, was sich ge rade in
der Pan demie bewährt hat. Ein gro ßer Teil un serer Mit ar bei ter
ist digi tal ver netzt und kann im Homeof fice ar bei ten. Auch in
Sachen Ver sor gungs amt, Ju gend amt oder Aus län der behör de
kön nen wir si cher so man che An re gung geben. Und genau so
wird der Wart burgkreis sei ne Stär ken in diese Fu si on ein brin -
gen. Ich freue mich auf diese Zu sam men ar beit und ich bin da-
von über zeugt, dass wir das Mit ein an der leben und ent wi ckeln
wer den.

IN  T E R  V I E W:  UT E  WE I L  B A C H

© Die in halt li chen Rech te blei ben dem Ver lag vorbehal ten. Nut -
zung der jour nalisti schen In hal te ist aus schließlich zu ei genen,
nichtkom mer zi ellen Zwecken er laubt.


